

Herrn
Oberbürgermeister Marcel Philipp
Rathaus/Markt – Fax 432-8008
52058 Aachen

Aachen, 7. September 2018

Ratsantrag: Mehr Personal für Baumpflege

Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister,
der Rat möge beschließen:

Die Verwaltung wird beauftragt, das Konzept zur Baumpflege weiter zu entwickeln, um neben der Pflege auch die Bewässerung des städtischen Baumbestands sicherzustellen. Hierbei soll geprüft werden, wie durch zusätzliches Personal Synergieeffekte geschaffen werden können, insbesondere im Zusammenhang mit dem Winterdienst, der Pflege des Straßenbegleitgrüns etc., die zurzeit fremdvergeben werden.

Begründung

Bäume filtern Schadstoffe aus der Luft, spenden Schatten und bieten Lebensräume für Insekten und Vögel. Aus diesem Grund beschloss der Stadtrat die Neupflanzung 10.000 neuer Stadtbäume.

Die Hitzewelle und Trockenheit der letzten Wochen haben den aktuellen Baumbestand in unserer Stadt stark belastet. Um die notwendige Bewässerung sicherzustellen, musste zeitweilig auf die Unterstützung durch die Feuerwehr zurückgegriffen werden.

Durch den Klimawandel bleiben solche Extremsituationen keine Seltenheit, sie drohen in Zukunft häufiger und intensiver aufzutreten. Entsprechend wichtig ist es, dass der Stadtbetrieb den vorhandenen Baumbestand versorgen und erhalten kann. Die Voraussetzung dafür ist eine ausreichende materielle und personelle Ausstattung.

Alle Maßnahmen zu Baumneupflanzungen verlieren an Wirkung, wenn der aktuelle Bestand nicht ausreichend geschützt und gepflegt werden kann. Auch der Beschluss der Stadt, neue Bäume zu pflanzen, erhöht die Anforderungen an den Stadtbetrieb, dem durch personelle Aufstockung Rechnung getragen werden muss.

Es ist daher nicht nur wirtschaftlich günstiger, in den Schutz des Baumbestands zu investieren. Fällungen, einhergehend mit umfassenden Nachpflanzungen, verursachen wesentlich höhere Kosten.

Mit freundlichen Grüßen



Leo Deumens



Tim Hildmann



Lasse Klopstein